

# POINT D'APPUI

Le Journal de la Ville

d'Issy-les-Moulineaux

« Qu'on me donne un point d'appui et je soulèverai le monde. » Archimède



Décembre 2009

Mensuel n° 431

www.issy.com



Vous ne savez pas quel livre offrir pour Noël? Nous avons sélectionné pour vous des guides, des romans et des bandes dessinées qui ont été écrits, illustrés ou encore traduits par des Isséens!

Lire en page 14



André Santini

Ancien Ministre  
Député des Hauts-de-Seine  
Maire d'Issy-les-Moulineaux

## Un hiver chaleureux

En ce mois de décembre le temps des fêtes revient et, comme il se doit, Issy y prendra sa part mais sans oublier la solidarité qui fait partie de l'esprit de Noël.

Les occasions de se divertir ne manqueront pas. Le principal rendez-vous sera certainement, afin de préparer les festivités de fin d'année, le marché de Noël qui se tiendra du 12 au 24 décembre pour vous permettre de dénicher les derniers cadeaux manquant ou quelques éléments de décoration supplémentaires pour agrémenter votre table de fête. La projection du film « Arthur et la vengeance de Maltazard » au Palais des congrès, le dimanche 13 décembre, sera aussi l'occasion d'une sortie familiale où sera remis le prix du jeu-concours Invente les transports du futur proposé aux enfants de 3 à 12 ans. Le jeudi 17, les amateurs de musique retrouveront avec plaisir le concert donné par la garde républicaine dont la qualité d'année en année ne se dément pas.

La solidarité sera aussi de la partie avec deux événements majeurs. Pour la ville, se sera l'ouverture, pour le 14<sup>e</sup> hiver consécutif, du Libre Service Social le 7 décembre. Il permet, grâce à la générosité manifestée par les habitants à l'occasion de la Collecte Alimentaire, d'aider nos concitoyens les plus en difficulté. Le dynamisme des bénévoles, associatifs ou non, impliqués dans cette action, et le soutien du Secours Catholique, de la Croix Rouge Française, de la Conférence Saint Vincent de Paul..., sont particulièrement utiles au fonctionnement de l'épicerie sociale. De plus, de multiples partenaires (Auchan, Monoprix, Picard, Inno, Intermarché, la Banque Alimentaire...) contribuent aux approvisionnements de la structure. La 23<sup>e</sup> édition du Téléthon, qui se déroulera les 4 et 5 décembre, sera une autre manière de manifester votre soutien faveur des personnes atteintes de maladies génétiques rares. Cette manifestation mobilise chaque année des Isséens de tous âges.

Autant d'occasions chaleureuses d'être solidaire au cours de cette période!

Excellentes fêtes à tous!

Notre Maire

Adel

## Corrida de Noël : soyez de la fête !

Dimanche 13 décembre à partir de 9h, rendez-vous dans les rues d'Issy pour participer à la 33<sup>e</sup> édition de la célèbre course à pied. Un événement sportif à vivre pleinement avec des amis ou en famille.

..... Lire le dossier central



## > Au fil des jours

Depuis 18 mois, pour garer sa moto ou son vélo, près de 40 parkings deux roues ont été créés!

Lire en page 7

## > Arrêt sur...

Au terme d'un très ambitieux programme de modernisation, l'Hypermarché Auchan d'Issy est au plus près des attentes des Isséens. Rencontre avec Ali Khosrovi, le Directeur du magasin.

Lire en page 26

Un seul numéro, et la ville s'offre à vous

014 123 8000

www.issy.tv

Alertes météo

Soyez le premier prévenu par SMS

Inscrivez-vous sur www.issy.com



SMS

Brèves

Cinéma • Fait son théâtre !

Développement à l'international, augmentation des bénéfices, forte croissance des bénéfices : la chaîne italienne Canal+ a été dépeinte son 25<sup>e</sup> anniversaire en novembre dernier. Mais savez-vous qu'un mardi soir au début de chaque semaine, le comité d'entreprise de Canal+ propose à ses salariés un atelier théâtre à la suite des Épiettes ? Découvrez le fruit de leurs travaux dans la pièce « Que d'esprit », montage de trois œuvres de Hans-Joachim Lauth, auteur spécialisé à l'humour absurde et clownesque qui nous interroge dans ce qu'il a de plus touchant, à la puissance du burlesque. Des hommes défilent déguisés en queue du sens de leur existence, des femmes à la recherche fébrile d'un mari, des rêves jumeaux passives... La farce de la vie... Du Woody Allen monté à la Jérôme Savary. Entrée libre. Réservation obligatoire. Samedi 5 décembre à 20h. Salle des Épiettes - 45147, rue de l'Épiette. Tél. : 01 77 35 53 99. ANF : contact@canalplus.com

Vos idées se réalisent-elles pour votre ville ?



Vous avez un projet ? Concrétisez-le à Issy-les-Moulineaux en participant à la 2<sup>e</sup> édition du concours SPÉ Jeunes Talents Innovation. Avec ce dispositif, SPÉ soutient les porteurs de projets innovants en leur offrant la possibilité de concrétiser leur idée à l'échelle d'un territoire. Cette année, Issy-les-Moulineaux figure parmi les 4 territoires français d'expérimentation des projets innovants. Au travers du thème « Communauté et Environnement », implémentez dans une démarche d'acteur de développement et faites des solutions innovantes pour améliorer les ressources, agir ensemble pour l'environnement et concevoir la ville de demain. Dépôté vos projets sur [www.innovation-issy.com](http://www.innovation-issy.com) jusqu'au mercredi 23 décembre.

RMC, la radio qui change la radio !



Implantée à Issy-RMC est assurée par la 2<sup>e</sup> radio privée de France. Ces dernières années, elle a su fidéliser sa base et une audience qui grandit d'année en année. Un format 100% parlé, une structure permanente avec les auditeurs une grille de programmes conçus sur l'été, l'automne et le sport... RMC, la radio qui change la radio, donne quelques uns des secrets qui expliquent le succès d'aujourd'hui ! Et plus largement, de tout les secrets de la radio TV (proposée de RMC, RMC TV, Météo, 91, information, l'actualité, l'actualité, la météo) qui font chaque semaine l'actualité. En cours de 10 ans, le groupe est devenu un acteur de poids dans le paysage médiatique français, permettant ainsi notamment à la création de « Médiasud » d'Issy-les-Moulineaux.

ARCHITECTURE

Une maison « positive » dans l'île Saint-Germain

Une maison révolutionnaire en bois et qui consomme peu d'énergie en s'appuyant sur l'architecture. C'est le chantier sur lequel travaille actuellement l'Isséen Pascal Gontier. Alors que le sommet climatique des Nations Unies a lieu à Copenhague du lundi 7 au vendredi 18 décembre, rencontrer cet architecte spécialisé dans la conception environnementale est très riche d'enseignements, tant écologiques qu'économiques.



Architecte enseignant à l'école Paris-Malaquais, diplômé en architecture et développement durable à l'École polytechnique fédérale de Lausanne, Pascal Gontier, 46 ans, a créé en 1997 une agence spécialisée dans la conception environnementale. Et c'est dans sa ville, sur l'île Saint-Germain, qu'il a lancé au terme de six mois de préparation minutieuse le chantier de construction d'une maison en bois, passive à énergie positive. Avec ses 280m<sup>2</sup> sur trois niveaux, l'habitation se dresse entre deux autres villas. « Cette maison est passive car elle consomme extrêmement peu d'énergie, notamment pour le chauffage. Mais elle est aussi à énergie positive parce qu'elle produit plus d'énergie qu'elle n'en consomme, tous postes confondus », explique Pascal Gontier.



Pascal Gontier

Sont ainsi englobés : le chauffage, la ventilation, les sanitaires, l'éclairage et même l'électroménager ! Comment cela est-il possible ? Le secret réside dans une maison très isolée par « des murs à ossature en bois de pin du Vorarlberg (Autriche), très épais, avec à l'intérieur 24cm d'isolation en bois de cellulose, auxquels on ajoute encore 4cm de laine de bois, soit au total près de 30cm d'isolation avec des matériaux écologiques ! Les fenêtres sont aussi en triple vitrage » poursuit l'architecte isséen. Et grâce à une grande « façade solaire » exposée plein sud, la maison fait le plein de lumière et de chaleur. Mais ce n'est pas tout : un dispositif alternatif particulièrement innovant de ventilation naturelle - sans appareil électrique - permet la récupération d'énergie sur l'air extrait grâce à un circuit d'eau. Ce procédé est conçu comme une véritable architecture au cœur de la maison et se

manifeste en toiture par une généreuse cheminée permettant l'extraction de l'air. « C'est un peu complexe » reconnaît Pascal Gontier. Mais rudement efficace et ambitieux. Car le système permettra aux habitants de la maison « de se passer du chauffage traditionnel. Le bâtiment sera chauffé par l'électroménager, la cuisinière par exemple, et tous les appareils qui produisent de la chaleur ! » La très basse consommation correspond non pas aux normes fixées en 2012, mais déjà au standard 2020. Visant à anticiper demain, la démarche s'inscrit dans une logique de bâtiment urbain qui consomme et qui échange. La livraison est prévue pour février 2017.

La maison passive à énergie positive est située 37, avenue du Bas Meudon.

Atelier Pascal Gontier Web : [www.pascalgontier.com](http://www.pascalgontier.com)



Le PDG de Microsoft écrit à André Santini

Quelques jours après l'inauguration du nouveau siège de Microsoft en France, Steve Ballmer a adressé une lettre à André Santini.



On peut en substance lire que la décision d'implanter Le Campus de Microsoft à Issy est le résultat de la politique menée depuis plusieurs années afin de faire d'Issy-les-Moulineaux et d'Arc de Seine un territoire numérique d'excellence, aujourd'hui reconnu à travers le monde dans le domaine de l'innovation et des nouvelles technologies. Et grâce à la présence des équipes de Microsoft France, de nouvelles perspectives vont s'ouvrir, au bénéfice des Isséens !

Forum de la création d'entreprise

Dédié à la création d'entreprise, ce forum est à votre écoute pour mieux vous informer et vous offrir plus de services de proximité. Rendez-vous vendredi 11 décembre de 14h à 18h.

Développez votre esprit d'initiative et d'entreprise grâce à des échanges avec nos partenaires. Des rencontres conviviales avec des entrepreneurs locaux sont prévues afin de vous aider à concrétiser votre projet.



De l'idée au développement de votre entreprise ! Un véritable parcours du créateur vous est proposé à travers cinq pôles d'information : « J'ai envie de créer mon affaire : un projet ? comment passer le cap ? » ; « Je découvre mon territoire Arc de Seine : un territoire dynamique à connaître ! » ; « J'ai besoin de financements : découvrez les dispositifs d'aide à la création ! » ; « Je rencontre des entrepreneurs d'Arc de Seine Entreprises : témoignages et retours d'expériences à l'honneur ! » ; « J'ai déjà une entreprise, comment la développer : prendre un nouvel élan ! ». À noter, la remise du 1<sup>er</sup> Prix de la TPE en Arc de Seine aura lieu pendant le forum ! Arc de Seine Entreprises 89, rue du Gouverneur Général Éboué Tél. : 0826 02 09 51 Du lundi au vendredi de 9h à 13h et de 14h à 17h30 MAF : [contact@arcdeSeine-entreprises.com](mailto:contact@arcdeSeine-entreprises.com) Web : [www.arcdeSeine-entreprises.com](http://www.arcdeSeine-entreprises.com)